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I N F O S  M A I R I E

Mardi :                         9h-12h ; 14h/16h

Jeudi-Vendredi :        9h-12h

Permanences du maire :
Les après-midi sur RDV

H O R A I R E S  D ’ O U V E R T U R E  :

Tel :           04 77 76 22 60
Email :      mairiebard@wanadoo.fr
Site :          www.bard.fr

Cette année 2022 a vu des records de chaleur et de sécheresse battus, puis une crise de l'énergie. Cela doit nous
amener à repenser nos modes de vie et à réfléchir pour nous adapter du mieux possible. Le comité transition y
réfléchi depuis 2020, et son travail sera forcément essentiel dans les années à venir.
De la même manière, les travaux au Bourg prévus pour 2022 ont été reportés au premier trimestre 2023, pour
prendre le temps de redéfinir les priorités. Un écrin de verdure sera conservé et mis en valeur au cœur du village :
plantation d'arbres, dés-imperméabilisation des sols, stockage des eaux de toiture pour l'arrosage...

D'après les prévisions de l'INSEE, nous devrions passer la barre symbolique des 700 bardois au 1er janvier 2023 (590
il y a 20 ans). Nous souhaitons désormais ralentir le rythme de l'urbanisation, trop rapide et pas suffisamment
maîtrisée depuis 20 ans. Le PLUi, qui devrait entrer en vigueur début 2023 y contribuera. Il est le fruit de près de     
 7 ans de co-construction avec les communes voisines et Loire Forez agglomération. Il permettra de conserver notre
qualité de vie, tout en autorisant la rénovation du bâti existant et la construction de quelques maisons au bourg.
L'école se maintien (2 classes, 45 élèves) et permet de voir grandir sur place notre jeunesse. Nous pouvons aussi nous
réjouir de voir les jeunes bardois d'hier revenir s'installer et faire vivre notre commune.
Je tiens à remercier dans cet édito les associations du village, nombreuses et dynamiques, qui sont essentielles pour la
cohésion de Bard. Vous retrouverez en seconde partie de ce bulletin leurs nombreuses activités, non exhaustives :
rejoignez-les !

Loire Forez agglomération travaille au quotidien sur de nombreuses compétences. Nous sommes parfois obligés de
prendre des décisions difficiles, contraintes par des réglementations nationales, mais aussi par les réalités locales :
nous devons collectivement réduire nos déchets, préserver la ressource en eau, limiter nos déplacements...

Nous n'avons pas pu le faire depuis 2020 : j'aurai plaisir à vous retrouver le samedi 7 janvier 2023 à 11h00 à la salle
polyvalente pour retracer les moments forts des 3 premières années de mandat, vous donner quelques perspectives
pour les 3 prochaines, et partager un moment convivial.

Le maire
Quentin PÂQUET
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Budget
Budget 2022 - Fonctionnement 

Budget 2022 - Investissement  

Élue référente : 
Michelle PRESLES
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Population 2022 :
697 habitants



VIE LOCALE 

Cette année le Comité des Fêtes s’est lancé dans l’organisation du marché des
producteurs. Ce marché existant était organisé auparavant par des bénévoles
de la commune. Il était nécessaire qu’une association reprenne le flambeau
afin de structurer et de faire perdurer ce marché.
C’est ainsi que le dimanche 18 septembre a eu lieu le premier marché des
producteurs organisé par le Comité des fêtes. Ce marché fut une belle réussite
et a permis de mettre en avant une trentaine de producteurs locaux aussi bien
alimentaires qu’artisanaux. Les jeux géants en bois de Léo Georges ont permis
aux petits et grands de se divertir.
Lors de cette journée les visiteurs ont pu également se restaurer grâce à Lucie
Gourbière et ses deux « commis de cuisine » qui nous ont concocté une
succulente omelette.
Merci à tous les deux d’avoir fait vivre ce marché ainsi qu’à tous les autres
exposants.

Ce marché sera donc reconduit en 2023.
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M Stéphane SANIAL et Mme BLandine SANIAL, gérants de
l'Auberge de la Grand'Font depuis juin 2009, ont décidé de quitter
ce restaurant en mai 2023.
Ils ont, pendant plus de 10 ans, fait vivre le seul commerce
Bardois. La qualité des plats servis et la provenance des produits
(majoritairement locaux) ont grandement contribué à la
renommée de ce lieu dans la Région.
Le conseil municipal les remercie, ainsi que tous les employés
ayant collaboré avec eux, pour la belle vitrine qu'ils ont fait à Bard
toutes ces années.
A ce jour, ils cherchent des repreneurs qui, nous l'espérons,
poursuivront dans la même lignée.       

Auberge de la Grand'Font

Marché des producteurs :

À l’approche des fêtes de fin d’année, et grâce à la magie
de celles-ci qui sont synonymes de chaleur et partage,
des bénévoles ont décidé d’embellir leur village.

Tout cela n’aurait pu se réaliser sans l’aide précieuse de
Valérie qui les a guidés et conseillés pour la réalisation
des guirlandes.

Félicitations à tous ceux qui, à partir de palettes, de
troncs, de branches d’arbustes et beaucoup
d’imagination, ont réalisé d’amusantes créations.

Merci à tous les lutins bardois qui ont participé, avec
enthousiasme,  à la création et à l’installation de ces
décorations  naturelles et écologiques.

Décorations de Noël :



Cette année 2022, les agents du pôle (Bruno GIBERT et Regis DEFRADE) ont poursuivi leurs nombreuses
missions : entretien des voiries, des chemins, des espaces verts, des bâtiments, des stations d'assainissement...
Leur autonomie, leur polyvalence et leur sens de l'initiative sont appréciés par les élus des 3 communes : Bard,
Essertines-en-Châtelneuf et Châtelneuf.

Durant l'hiver 2022, les agents ont aménagé un local sous la salle des fêtes d'Essertines. Cela leur permet de
stocker à l'abri le petit matériel, d'avoir un espace de travail intérieur pour les jours d'intempéries, et d'avoir un
petit bureau pour les tâches administratives (même s'ils sont pour cela bien aidés par Léo PLANTEROSE,
secrétaire d'Essertines -en-Châtelneuf)

Afin de palier à la surcharge de travail en période estivale, un troisième agent, Benjamin WILLIOT, est venu
compléter l'équipe 2 jours par semaine, d'avril à septembre.
Sa présence a notamment permis d'effectuer des petits travaux qui restaient en attente depuis longtemps :
peinture des bouches à incendie, sécurisation de la barrière sur le pont du Bouchat, peinture de la barrière de
la salle polyvalente, rejointement des murs au cimetière...

PôLE TECHNIQUE INTERCOMMUNAL

Rue de la Croix Sigaud : 26 000 € TTC (estimatif)
Impasse de Celle (les 50 derniers mètres) : 8 000 € (estimatif)
Croisement de Prassouroux : 28 000 € (estimatif)

Programme 2023 : 

VOIRIE

Elu référent :
Richard MAZET

Elus référents : 
Richard MAZET et

Marc MEUNIER

Travaux d'enrobé 2022 : 

Chemin des Grands Champs et Chemin du Puy Moulou (Vinols) : 53 000 € TTC                                                    
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Cette année, l'investissement en matériel a été plus
limité : une débroussailleuse et une lame de coupe
pour les gazons sur le microtracteur ont complété la
liste du matériel commun. Il est envisagé de remplacer
la remorque par une double essieux en 2023,
d'acquérir une balayeuse, et de poursuivre l'entretien
régulier des machines pour augmenter leur durée de
vie.

Afin de limiter l'impact de la hausse des coûts de
l'énergie et l'empreinte environnementale, une
réflexion est menée pour poursuivre le fauchage
raisonné, notamment sur les stations d'assainissement,
en collaboration avec Loire Forez aggolmération.

Chemin du Puy Moulou

Chemin des Grands Champs

A noter : des travaux vont être réalisés par
le Département sur la RD44 (entre Lérigneux

et Verrières fin 2022 et en 2023



TRAVAUX a venir
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2023 : études, avant projet sommaire, estimatif des coûts,
sollicitation de subventions...
2024/2025 : travaux

Le conseil municipal a choisi Cédric GOURBIERE (archiforez) pour nous
accompagner sur le projet de réhabilitation de la mairie. Le projet
consiste à descendre le secrétariat au rez-de-chaussée (pour se mettre
aux normes PMR) et à créer 2 appartements aux étages supérieurs.
Calendrier prévisionnel :

La commune projette d'acheter la propriété des consorts DURANTIN
(maison et terrain situés à la sortie OUEST du Bourg).
Une proposition à 400 000 € (après estimation des Domaines) a été faite
en octobre, et nous sommes en attente de l'acceptation ou non des
vendeurs.
Si cet achat se finalise, la commune a pour projet de rénover la maison
existante (en 2 ou 3 logements locatifs) et de créer un petit lotissement
de 2 ou 3 maisons (location ou revente).
L'idée est de diversifier l'offre locative sur la commune (jeunes, couples,
familles, séniors...) mais cela est encore au stade de projet.

Le logement communal du Presbytère (situé au dessus de la cantine scolaire) mérite quelques travaux :
rénovation des volets, reprise des peintures extérieures, changement des chauffages, isolation...
Des devis et une étude globale ont été réalisés à l'automne 2022.
Des subventions auprès de nos partenaires habituels (Département, SIEL et Loire Forez) ont été demandées.
Les travaux devraient avoir lieu courant 2023, sous réserve que nous obtenions des subventions.

Réseaux souterrains (eau potable, eaux usées et eaux pluviales) rue de la croix Sigaud ; Travaux portés et
financés par Loire Forez agglomération ; choix de l'entreprise début janvier 2023, travaux en février/mars.

La commune profitera de ces travaux pour installer une cuve de 20 000 litres de récupération
des eaux de pluie, pour arroser les espaces verts et arbres du Bourg.

Enrobé sur la voirie de la Croix Sigaud (enrobés classiques sur la partie haute et plus clairs sur la partie
basse, bordures bouchardées) ; travaux portés par Loire Forez, mais financés par la commune (26 000 €) ;
réalisés par Eiffage route, en mars ou avril 2023.
Aménagement des espaces autour de l'église et du jardin communal ; Travaux portés et financés par la
commune ; Subventions de l'Etat de 28 000 € et du Département de 50 000 € ; Choix de l'entreprise fin
décembre 2022, travaux en février/mars 2023 ; Estimatif global : 143 000 € HT

Dans le bulletin 2021, nous vous présentions des travaux prévus au Bourg pour l'année 2022. Ceux-ci sont
toujours à l'ordre du jour, et devraient s'effectuer en février/mars/avril 2023 :

Mairie

Achat de la propriété DURANTIN

Logement du Presbytère

Travaux au Bourg



Cimetière

Urbanisme

Le conseil municipal a lancé en 2021 une procédure
de reprise de 16 concessions, jugées en état
d'abandon. La liste de celles-ci est consultable à la
porte du cimetière et en mairie. Ces tombes sont
également marquées d'un petit panonceau. Cette
procédure se terminera en 2023 et permettra de
libérer quelques places dans le cimetière dont le
taux d'occupation est supérieur à la normale.

Reprise de concessions
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Printemps : Les agents techniques ont amélioré l'entrée du cimetière, avec
notamment la mise en place d'une table, la plantation d'un arbre et d'une
dizaine d'arbustes
Eté : L'entreprise Gérossier sablage à sablé les portails, les piliers et 2 murets
intérieurs. Les agents techniques ont ensuite peint le portail et rejointé les
pierres du mur
Automne : L'espace dédié aux cavurnes a été délimité : 18 emplacements de
70x70cm pour permettre à ceux qui le souhaitent d'acheter une concession
afin de mettre les cendres de leurs défunts.

Il faut résider sur la commune de BARD pour
avoir le droit de réserver une concession
Pour se faire inhumer au cimetière
communal, il convient de résider sur la
commune ; ou d'être décédé sur la commune
; ou d'y avoir un caveau familial.

Quelques règles en matière funéraire :

Tarif 2023

Elu référent :
Quentin PÂQUET

Permis de construire délivrés dans l’année (du 07/12/2021 au 05/12/2022)
Le 3 mars 2022 : Construction d’une piscine et d’un pool house à Montchovet à M et Mme FAURE Rémi et Ludivine
Le 4 mars 2022 : Transformation d’un commerce en 2 logements Chez le Gras à M REDONDO Quentin
Le 30 mars 2022 : Construction d’une piscine à Vinols à M GOURE Benoit
Le 19 avril 2022 : Construction d’une piscine et d’un mur de clôture à Montchovet à M et Mme PALLAY Aymeric
Le 21 avril 2022 : Extension d’une annexe et construction d’un garage à Celle à M et Mme AUBERT Hervé et Julie
Le 22 avril 2022 : Construction d’un carport et d’un abri de jardin à Montchovet à M DREVET Gaëtan
Le 26 avril 2022 : Aménagement de voirie de la rue de la croix Sigaud au Bourg à Loire Forez Agglomération
Le 2 juin 2022 : Extension du toit d’un garage à Vinols à Mme MEYNARD Annie
Le 22 juin 2022 : Construction d’un abri de jardin à Vinols à M BŒUF Norbert
Le 22 juin 2022 : Construction de 2 maisons à Vinols à M GORAND Nicolas et Mme PERRICHON Corinne
Le 22 juin 2022 : Construction de 2 maisons à Vinols à Mme CHOMAT Nathalie et M BRUN Jean-Christophe
Le 18 juillet 2022 : Division en vue de construire 4 lots à Vinols à M et Mmes GIRAUD / SAIGNOL
Le 31 août 2022 : Réhabilitation d’une maison existante à Vinols à M et Mme RAOUX Nicolas et Norège
Le 30 novembre 2022 : Extension de l'habitation et construction d'une piscine au Bourg à M PIGNOL Laurent
Le 30 novembre 2022 : Aménagement de l'espace public au Bourg à la commune de BARD

A NOTER : 9 autorisations préalables pour l’installation de panneaux photovoltaïques

Travaux 2022

Réglementation

Emplacement des nouveaux
cavurnes
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SIEL-TEÉlue référente :
Patricia CHAUVE



SAVOIR ROULER À VÉLO POUR LES PRIMAIRES

Des remerciements à l’APE qui apporte une aide financière précieuse pour que ces projets soient
possibles, Joëlle Meunier qui régale les enfants à la cantine, Georges Perrin qui s’occupe du
ménage, Elodie Pasquier qui accompagne Mme Fouquet en classe, Marie Francoise Deschamps
qui s’occupe des enfants à la cantine et bien sûr à la mairie qui veille toujours à apporter les
meilleures conditions de vie possible aux élèves de l'école. 

Laurence FOUQUET, directrice école de BARD

AFFAIRES SCOLAIRES Élue référente :
Michelle PRESLES

A destination des enfants de 6 à 11 ans, le
dispositif « Savoir rouler à vélo » doit permettre
aux plus jeunes de maîtriser les fondamentaux de
la pratique du vélo, tout en découvrant la mobilité
dans un milieu ouvert, avec l’objectif pour les
enfants d’être autonomes sur la voie publique.
Le but est aussi de leur donner envie de pratiquer
quotidiennement une activité physique et de se
déplacer régulièrement de manière écologique et
économique.
Pour l’année scolaire 2022-2023, 33 écoles ont fait
part de leur intérêt pour bénéficier de ce
dispositif. Il sera conduit dans 62 classes auprès
de 1400 élèves.
Cet enseignement a déjà été réalisé les deux
années scolaires précédentes auprès de 2 200
élèves.

une classe maternelle qui accueille les enfants de la PS au CP dont s’occupe Mme Fouquet Laurence
(directrice) aidée par une ATSEM : Mme Pasquier Elodie
une classe de CE/ CM avec Mme Mathelin Ludivine.

En septembre, ce sont 45 élèves qui ont fait leur rentrée à l'école de Bard. A la suite des précédents
aménagements, cette année, la mairie va réaménager la cour de l’école afin d’offrir aux élèves un espace
plus agréable et moins salissant. Un nouveau bac à sable a déjà été installé. Il fait le bonheur des enfants !
Les élèves sont répartis dans les 2 classes de la manière suivante :

L’équipe éducative a de nombreux projets cette année : randonnées, spectacle de Val Grangent, patinoire,
sortie ski de fond au Col de la loge, visite de la caserne des pompiers, cinéma, intervention du Cildea pour
éduquer les enfants à l'environnement... 
Afin de fédérer les 2 classes, tous les élèves de l’école participeront au cours de l’année à un projet
« Chorale » sur le thème de l’écologie. M Gachet et M Georges (conseiller dans le domaine de la transition
écologique) ont aussi proposé à l’école de se joindre au projet «  Défi énergie  » auquel de nombreuses
familles bardoises participent. L’équipe enseignante parle en classe de ce sujet important.
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La garderie périscolaire permet d'accueillir les élèves scolarisés, en dehors des heures de classe.
Chaque matin, Élodie assure l’accueil de ceux-ci à partir de 7h30

Le soir après l’école, de 16h30 à 18h30, Élodie et Joëlle, se partagent alternativement l’animation en
proposant aux enfants des activités ludiques et manuelles liées à l’âge de chacun.

Chaque jour, entre 25 et 30 élèves rejoignent avec grand plaisir la cantine où Joëlle, cantinière, a préparé avec
passion des menus de qualité à partir de légumes de saison en privilégiant les aliments issus de l’agriculture
biologique et des circuits courts.

Joëlle favorise, auprès des enfants, le temps du repas comme celui du plaisir de manger 
ensemble et de la convivialité.

Pour cela des thèmes, dans la salle décorée, sont proposés aux enfants :

AFFAIRES SCOLAIRESÉlue référente :
Michelle PRESLES
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GARDERIE

Tarifs
1€ la 1/2 h de 7h30 à 8h et de 17h à 18h30

Offert de 8h à 8h30 et de 16h30 à 17h

CANTINE

Élodie et Marie-Françoise assurent le service.
Le prix du repas est resté inchangé 3,70€ (7,40€

hors délai).
Les menus sont consultables, chaque mois, sur le

site de la mairie.
Inscription en ligne, dernier délai : jeudi soir

précédent la semaine concernée.

calendrier de
l’avent en
décembre

 gâteaux foies de volailles,
cervelle des canuts, tarte

aux pralines

 fourme de Sauvain, produits
laitiers d’Essertines, carottes de

St Bonnet le Courreau……….
 hamburger frites

menu bistrot lyonnais semaine du goût local : pique-nique le jour
de la sortie :

Création d'un nouveau bac à sable, plus grand
Acquisition d'un nouveau logiciel pour gérer
les inscriptions à la cantine
Versement de 500€ pour le voyage scolaire
Raccordement, depuis le 10 novembre, à la
fibre

Travaux et investissement école 2022
 



Les événements culturels proposés cette année par la municipalité l’ont souvent été en lien avec des associations
ou d’autres groupes. Ainsi : 

- Une lecture à haute voix était proposée dans le cadre de la fête des chemins. Une petite dizaine de personnes est
venue écouter « Les métamorphoses de Batine », une nouvelle d’André Chedid au cours d’une balade qui l'a
emmenée du bourg au sommet du pic. Un tout petit public de 6 personnes a suivi cette lecture.

- Un concert en mai dernier a été organisé avec l’AJBL : après un démarrage avec deux accordéons musette
locaux, un bel orchestre de jazz a enchanté les oreilles. Mais à la fin du concert, la soirée n’était pas terminée…

- Cet été, les étoiles ont rayonné sur deux séances de cinéma organisées en lien avec la MJC. En corps le 29 juillet
et Presque le 27 août ont réuni près de 200 spectateurs, ravis !

- Le 26 novembre, c’est en collaboration avec l’APE qu’un spectacle de cirque s’est produit à la salle polyvalente.      
 « Bouche cousue », un solo de cirque sans parole, poétique, audacieux et interactif était proposé par la
compagnie « l’impromptu circus ». Plus de 80 personnes ont profité de ce beau moment. L’APE avait prévu un
snack qui a réjoui l’ambiance de l’après spectacle. Le stock de frites a été vite épuisé !

- Enfin, Vé Vinau a sollicité le groupe Autour du livre pour lire un conte de Noël à l’occasion du 8 décembre.

 A l’agenda
2023

Le groupe autour du livre mène depuis cinq ans des actions autour du livre et de la lecture. Il est constitué d’une
douzaine de personnes, élus et habitants non élus. 

- Repas lecture : vendredi 3 mars à 18h30
au Perron
- Cinéma de plein air durant l’été 2023
- Et sûrement d’autres événements à venir

Le 8 janvier, une enfant du pays, Maude Georges se produisait à l’église
avec la guitariste Elodie Redon pour un concert de chant et de musique
classique espagnole. 
Le lendemain, 9 janvier, les mêmes artistes proposaient un spectacle de
contes à la salle polyvalente. Trois contes mis en scène et en musique
(guitare, saxo, accordéon) par elles-mêmes. 

culture Élu référent :
Pascal GEORGES
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Début d’année Espagne et conte musical

Une année 2022 sous le signe de la collaboration

Boîtes à livres et trocs de livres

Une nouvelle boîte à livres a été aménagée dans
l’abri bus de La Molle, ce qui porte désormais leur
nombre à six. Elles connaissent toujours une vive
fréquentation et un important renouvellement des
livres. D'ailleurs, vous pouvez apporter les vôtres.
Les trocs de livres se font plus rares : un seul troc en
2022 au moment des élections présidentielles. Les
trocs sont l’occasion de présenter une grande partie
de notre stock de livres ; ils permettent à chacun de
fouiner et de trouver de nouvelles lectures.

Groupe de travail autour du livre

Ce groupe de travail est ouvert à tous. Vous pouvez le rejoindre !

Son activité a donné lieu à la constitution d’un groupe
de lecteurs à haute voix qui propose ponctuellement
des balades lecture et des repas lecture.

Lectures à haute voix



Élu référent :
Thibaut ROCHE

Des bancs en bois sont en cours
d’installation sur les chemins de
la commune, afin de profiter
d’une halte méritée lors de
randonnées. Merci aux
membres de la commission
chemin et aux personnes
présentes lors de la journée
bénévolat.

Commission CheminS
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Le trail du kilomètre Vertical a été balisé durant le printemps. Ce circuit part du point le plus
bas de la commune de Bard, pour rejoindre, la Grande Pierre Bazanne, à proximité du point le
plus haut de la commune de Lérigneux.
Lors de ce trail, vous remonterez la rivière du Vizézy (au niveau du départ) pour parcourir les
monts du Forez, jusqu'aux magnifiques Hautes Chaumes, à la source de cette même rivière.

Trail du Kilomètre Vertical

Parcours téléchargeables sur le site internet de la commune de Bard et sur l’application Visorando. Chronométrage
et classement virtuel sur l’application Strava pour les plus sportifs.

Inauguration prévue le 1er mai 2023

  Après deux annulations successives à cause
de la pandémie, la fête des chemins a enfin
eu lieu le 1er mai 2022. 120 personnes ont pu
profiter des chemins de la commune sous le
soleil, en présence de la chorale «  l’air de
rien  » qui a lancé cette journée en musique.
Parcours libre ou accompagné, chasse au
trésor, trail en groupe et rando lecture étaient
proposés lors de cette journée.

Lors de la journée bénévolat du mois de
novembre, nous avons refait la petite
passerelle à côté de la pierre aux 7 trous
sur le haut de la commune, zone souvent
très humide.
Nous avons également aménagé de
nouveaux bancs, notamment au pic.

JOURNée Bénévolat

Fête des chemins !

Pour l’année 2023 la commission chemin prévoit de mettre en avant les croix de la commune
avec un parcours de Géocaching (chasse au trésor à l’aide d’un GPS). Un premier circuit sera
créé autour des 8 croix à proximité du bourg et du Pic de Bard. 

N’hésitez pas à nous rejoindre pour prendre part à ce projet.

cap 2023



CoMITé transition écologique
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L’autostop organisé
Lancé fin 2021 en collaboration avec Loire Forez Agglomération,
le dispositif d’autostop organisé est très simple : huit points
d’arrêt sont matérialisés à Bard et à Montbrison. Les utilisateurs
(conducteurs ou autostoppeurs) se déclarent en mairie et
reçoivent une carte et un autocollant à placer sur la voiture. Les
conducteurs signent une « charte » dans laquelle ils s’engagent à
conduire de façon sécurisée. Les autostoppeurs se placent près
des arrêts prévus pour ça. On ne voit pas beaucoup
d’autostoppeurs aux arrêts, preuve qu’ils sont ramassés très
rapidement !

Comment se déplacer autrement ? Covoiturage, autostop, vélos électriques

Élu référent :
Pascal GEORGES

L’année qui s’achève sera probablement la plus chaude et la plus sèche de toutes les années passées. Ponctuée
par des événements catastrophiques (en particulier des incendies gigantesques), 2022 aura marqué les esprits et
restera sûrement comme la première année du basculement vers un monde beaucoup plus instable et incertain.
Nous l’écrivions déjà l’année dernière mais répétons le : nous devons préparer le changement de société qui
parait inéluctable, un changement qui passe entre autre par une diminution drastique de notre consommation
d’énergie et donc de certaines de nos habitudes de vie !
Les questions à se poser maintenant sont de deux ordres : qu’est-ce qui va être douloureux dans ce changement
et comment l’amortir ? Qu’est-ce qui, au contraire, peut nous amener vers des formes de vie toutes aussi
joyeuses même si elles sont moins fondées sur la consommation et la croissance de tout ? 
Moins de biens, plus de liens, c’est sûrement un chemin à suivre pour l’avenir.

Le comité citoyen sur la transition écologique réfléchit aux actions qui pourraient permettre aux Bardois de
préparer ce chemin vers l’avenir. Des actions réalisables au niveau communal sont déjà proposées. L’action
phare de cet automne est le lancement d’un défi familles autour de l’énergie et de l’eau. Mais au cours de l’année
2022, d’autres événements ou d’autres points de réflexion ont été abordés.

              Vélos électriques
Avez-vous déjà testé le vélo électrique pour vos trajets à Montbrison ou dans les communes voisines ? Il peut
représenter une alternative partielle à la voiture. Pour encourager ce mode de déplacement, la commune
propose aux Bardois de prendre en charge 80% du coût d’une location de vélo pendant un à deux
mois. La contrepartie : s’engager à remplacer certains trajets en voiture par des déplacements en vélo. 
Démarrage en mars 2023. Renseignements sur le site de Bard, rubrique Vie pratique.

Des actions renforcées pour accélérer la transition

Le covoiturage
Vous pouvez partager les places libres
dans votre voiture lors de vos trajets à
Montbrison, qu’ils soient scolaires,
professionnels,  de loisirs, pour les
enfants, pour descendre au marché et
remonter à Bard, etc. Un formulaire
est votre disposition sur le site de
Bard. Une liste des parcours est d’ores
et déjà disponible.

Un groupe thématique a été créé fin 2021 avec comme objectif d’acquérir des compétences au sujet de
l'installation de panneaux photovoltaïques. Suite à une série de rencontres avec des habitants qui ont installé ou
fait installer des panneaux et avec un installateur local, une soirée d’information a été organisée en mai dernier.
Une vingtaine de personnes a écouté les informations que lui ont partagées les membres du groupe. Une soirée
riche d’échanges et qui, espérons le, aura permis à quelques habitants d’aller au bout de leur projet.

Vous avez raté cette soirée : participez aux sessions de rattrapage 
le lundi 27 février à 20h à Verrières ou le mercredi 1er mars à 20h à Roche.

Production d’énergie renouvelable
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Depuis octobre et pour 6 mois, une petite quarantaine de personnes s'est lancée
dans la réduction de consommation d’énergie par le biais d’un défi familles. Tous les
deux mois, les familles engagées dans cette opération reçoivent une série de gestes
simples à mettre en place en vue d’économiser de l’énergie ou de l’eau.

Élu référent :
Pascal GEORGES
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Un « réseau de mutualisation » fonctionne depuis un an et
demi sur notre commune. Sur le site de Bard (rubrique « Vie
pratique »), une liste de matériel prêté par des Bardois est
disponible. Ce matériel est de tous types : bricolage,
jardinage, entretien extérieur, cuisine, loisirs, sports, santé,
puériculture, transport, etc. Il est proposé par des habitants
de la commune et peut être emprunté par quiconque en a
besoin. Il suffit de remplir un court formulaire de demande.

Les membres du comité transition ont aussi
réfléchi à la mise en place de circuits courts
pour permettre aux Bardois d’acheter
localement. Par exemple en les informant
d’une vente de viande en caissettes auprès
d’agriculteurs foréziens. Encore à l’état de
réflexion, cette action pourrait aboutir en
2023.

Où acheter des cuves de 1000 l d’une provenance garantie ? Comment installer des cuves enterrées ? Comment
utiliser l’eau de pluie dans ses propres sanitaires ? Comment installer un double système d’alimentation ? Quels
sont les aspects sanitaires, pratiques et règlementaires à prendre en compte ? Ce sont les questions que l’on
souhaite traiter dans un groupe de travail thématique du comité transition. Ce groupe est ouvert à toutes les
personnes intéressées par le sujet. 

Première réunion le 31 janvier 2023 à 20h au Perron.

Défi famille « Energie et eau »

Pour donner de la visibilité à la réalisation des défis, chaque famille a reçu un cube à couvrir avec les
autocollants des défis au fur et à mesure qu’ils sont réalisés.
Le défi énergie donnera aussi l’occasion aux familles de se rencontrer pour échanger sur cette expérience au
cours d’ateliers thématiques.
Enfin, de la documentation complémentaire est déposée sur le site au fil des semaines.

On n’en parle plus mais c’est en place Circuits courts

En 2023, récupérons et réutilisons l’eau de pluie !

Ces enjeux ont ensuite été déclinés à travers un programme de 10 actions. Cette feuille de route devra guider
les choix futurs pour tendre vers cette attractivité et cette résilience.

En 2021, la commune de BARD a travaillé avec l'ANCT (Agence Nationale de Cohésion des
Territoires) et une dizaine d'acteurs locaux (ONF, CRPF, Loire Forez agglomération, chambre
d'agriculture, société de chasse, France Nature Environnement, LPO...) pour construire un projet de
territoire à horizon 2025, se fondant sur la nature comme "atout pour l'attractivité et la résilience".

3 grands enjeux sont ressortis de ce travail :

Agriculture et forêt : maintien d'une activité agricole résiliente intégrée au paysage et source de biodiversité

Habitat et démographie : gérer la pression démographique en maintenant la qualité paysagère et en limitant
les contraintes sur les milieux

Biodiversité : préserver certaines espèces de la faune et la flore locale

Fabrique prospective des territoires
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L’atlas de la biodiversité communale a pour objectifs de réaliser un état des lieux de la biodiversité sur le territoire
ciblé dans l’ABC et d’identifier les enjeux spécifiques liés ; de sensibiliser et mobiliser les acteurs socio-économiques
et les citoyens à la biodiversité ; de faciliter la prise en compte de la biodiversité lors de la mise en place des
politiques communales ou intercommunales.
La LPO, partenaire du projet d’ABC, a organisé « la nuit de la chauve-souris » à Bard le 26 août dernier avec une
présentation en salle suivie d’une sortie nocturne sur le terrain pour observer les chauves souris.
L’ABC donne lieu à des actions de terrain par les habitants. Ainsi, pendant la journée bénévolat du 26 novembre,
des mares ont été rénovées. D’autre part, un atelier de fabrication de nichoirs sera proposé pendant l’hiver 2023.
Cet ABC est l’occasion pour présenter une exposition sur la biodiversité : installée pendant le week-end du 26 et 27
novembre, elle sera visible de nouveau à l’occasion des vœux de la commune, en janvier prochain.

Un comité citoyen pour agir sur la transition écologique dans la commune 

Élu référent :
Pascal GEORGES

Le comité consultatif pour la transition écologique (consultatif car c’est le Conseil municipal qui reste le
décideur) coordonne les initiatives autour de la transition écologique. Il est composé d’une petite quinzaine de
personnes, pour moitié élues et pour moitié non élues. Des sous groupes thématiques (énergie, prochainement
récupération d’eau) sont ouverts aux habitants. Sa réflexion porte sur sept thèmes : énergie, consommation,
mobilité, déchets, biodiversité, adaptation au changement climatique, défi familles.

A noter !
Vous êtes intéressé.e pour réfléchir, agir en faveur de la transition écologique sur le village ? 

Rejoignez le comité transition en contactant la mairie ou Pascal GEORGES.

Atlas de la biodiversité communale

Une première entre la Molle et Contéol a été curée de
la végétation qui l'avait envahie au fil des ans. L'intérêt
était de recréer une zone d'eau libre pour que la faune
(notamment tritons et salamandres) vienne s'y nourrir
et s'y reproduire.
Une seconde près de Jambin a été débroussaillée, pour
permettre l'accès au gibier lorsqu'elle sera en eau.
Pour une troisième, de précieux conseils on été donnés
par le technicien de FNE aux exploitants, afin de
concilier au mieux les intérêts des agriculteurs
(disponibilité et qualité de l'eau pour l'abreuvement,
prévention de parasites) et ceux de la biodiversité
(équilibre écologique pour la faune et la flore).
Enfin, une quatrième a été identifiée à la limite avec
Essertines. Elle pourra faire l'objet d'un nouveau
chantier participatif prochainement.

Lors de la traditionnelle journée bénévolat, un groupe
d'une  douzaine de volontaires s'est attelé à restaurer des
mares :

Restauration des mares

Avant

Après



DECHETS
Bientôt 100% des emballages et papiers dans nos
bacs jaunes !

À partir du 1er janvier 2023, tous nos papiers et nos
emballages sont destinés à être triés. Cette
simplification des consignes de tri est un plus pour
la réduction de nos déchets !

Cette barquette, ça se trie ou non ? Maman, papa, je le
mets où ? A compter de janvier 2023, les consignes de
tri seront plus claires et plus simples : tous nos
emballages (que l’on tente de réduire par ailleurs) sont
destinés à la poubelle jaune.

Hormis le verre (à déposer dans les colonnes ou en
consignes), tous les emballages, qu’ils soient en carton
(les petits volumes, sinon c’est en déchèterie), en métal,
en plastique, en papier : direction le bac jaune. C’est
simple !
Pour faciliter le tri, il ne faut pas imbriquer plusieurs
emballages (pots de yaourts par exemple) et nul besoin
de les laver. Ils doivent être déposés en vrac, même
sales et aplatis pour gagner de la place. Ces déchets ont
alors une grande chance d’être valorisés, contrairement
au bac gris qui n’est pas retrié. Avec ces extensions de
consignes, plus d’excuse pour ne pas trier : visez le bac
jaune !

Tous au tri !
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Élu référent :
Pascal GEORGES

Une carte interactive pour connaître les jours de collecte des déchets

Vous souhaitez connaître les jours de collecte de vos déchets (ordures ménagères et tri sélectif) ? Quelques clics
suffisent… Accédez à la carte interactive et saisissez votre adresse dans la barre de recherche en haut de
l’écran.
Cette carte interactive vous permet également de localiser les déchèteries (fixes ou mobiles) et les points
d’apport volontaire (verre, tri sélectif ou ordures ménagères) à proximité de chez vous. >> Accédez à la carte
interactive : www.loireforez.fr rubrique « déchets » 

A noter :
· Si vos déchets sont collectés…
• le matin : merci de sortir vos bacs la veille au soir.
• l’après-midi / le soir : merci de sortir vos bacs le jour-même avant 12h.
· Pensez à rentrer vos bacs après le passage du camion (les bacs laissés régulièrement sur la chaussée malgré
les avertissements pourront être retirés). 

Contact : Service déchets Loire Forez agglomération : dechets@loireforez.fr • N° vert : 0 800 881 024 



Élu référent :
Quentin PÂQUET

Léon, Quentin, Louis 
FARISSIER

Le 16 juin 2022
Vinols

 
Sofia, Agathe MAYET

Le 20 septembre 2022
Vinols

Julia MATHIEU
Le 25 mai 2022

Le Bourg

Esmée, Mathilde, 
Marguerite DELOBRE

Le 18 août 2022
Girard

Alba, Lou, Rose BRUNON
Le 7 octobre 2022

Le Montel

Emylio, Lyno MATOS
Le 12 juillet 2022

Le Sauzet

Ethan, Vincent DAL ZOTTO
Le 5 août 2022

Vinols

ACTES DE DECES

ETAT CIVIL
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Anthony GONCALVES et Clémence DURAND 
Le 5 novembre 

Vinols 

Léo GEORGES et Sabrina LELOUTRE
Le 13 août 2022

Le Montel

Gilbert, René, Marcel VOLDOIRE : 30/01/1956 – 25/12/2021 (Celle)
Pierre, Eugène ARNAUD : 01/03/1932 - 09/02/2022 (Boisfond)

Yvonne, Josette, Odile VIDAL née GROS : 03/03/1936 – 28/02/2022 (Chez le Gras)
Joseph , Marcel GONON : 22/01/1937 - 06/03/2022 (Bernigaud)
Alain, Jean, Michel PRADIER : 26/02/1953 – 23/04/2022 (Vinols)

M Gilles MARTINON : 23/09/1956 – 05/07/2022 (Vinols)
Colette, Françoise VIDAL née FEUILLEBOIS : 25/02/1933 - 15/11/2022 (Les Grangères)

Maurice, Germain PEREZ : 14/04/1933 - 21/11/2022 (Montchovet)
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Civisme

Sur la voie publique, tes déchets tu ne jetteras pasSur la voie publique, tes déchets tu ne jetteras pas  

Les 10 commandements du bon Bardois

L'utilisation de la voie publique, tu respecterasL'utilisation de la voie publique, tu respecteras  

Aux règles d'urbanisme, tu te soumettrasAux règles d'urbanisme, tu te soumettras

Aux nuisances sonores, tu veillerasAux nuisances sonores, tu veilleras  

Des excès de vitesses, tu ne feras pasDes excès de vitesses, tu ne feras pas

Une fois collectées, les poubelles tu rangerasUne fois collectées, les poubelles tu rangeras

Les 8 commandements du bon Bardois

Des dépôts intempestifs ont été remarqués aux abords du container de « Jambin ». Il est courant de
trouver autour de ce lieu de collecte des sacs et cartons remplis de verre que les propriétaires ne
prennent pas la peine de jeter dans les containers. Il n’est pas rare de retrouver également de
nombreux détritus en tout genre : déchets ménagers, déchets verts, cartons.

En laisse ou clôturé, ton chien tu garderasEn laisse ou clôturé, ton chien tu garderas

Un chien est considéré divaguant s'il n'est plus sous la surveillance effective de son maître. L'article R
622.2 du code pénal punit le fait de laisser divaguer des chiens représentant un danger pour autrui. De
nombreux rappels à l'ordre sont fait chaque année (au Crozet, à Vinols...). Des sanctions pourraient être
prises si les chiens continuent à divaguer.

Tes déchets verts, tu broieras et composterasTes déchets verts, tu broieras et composteras  

Il est interdit brûler des déchets verts (végétaux secs ou humides) chez soi, que ce soit avec un
incinérateur de jardin ou à l'air libre. Loire Forez propose la location gratuite d'un broyeur une journée
par an, et des formations sur le compostage et l'utilisation du broyat.

Des problèmes de stationnement sont constatés sur la commune... Est considéré comme
stationnement abusif un stationnement ininterrompu d’un véhicule sur la voie publique pendant une
période supérieure à sept jours. De même, un véhicule qui empiète sur la voie et empêche la circulation
des véhicules peut être mis en fourrière sur décision du maire, des adjoints ou de la gendarmerie.

Il est parfois constaté des constructions n'ayant pas fait l'objet de demande d'autorisation, ou ne
respectant pas la réglementation. Pour ce type d'infraction, les sanctions pénales sont très lourdes.
Elles s'élèvent entre 1200 et 6000 euros par m². Nous vous invitions à faire régulariser ces construction
en mairie au plus vite.

Loire Forez a adopté un nouveau règlement de collecte des déchets. Celui-ci précise, entre autres
qu'une fois la collecte réalisée, les bacs doivent être rentrés et libérer la voie publique. Consulter le
réglement sur le site www.loireforez.fr => déchets.

Afin de respecter les règles de bon voisinage, les travaux pouvant entraîner une nuisance sonore sont
autorisés: Les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h ; les samedis de 9h à 12h et de 15h à
19h ; les dimanches et jous feriés de 10h à 12h. 

Lors de la traversée du bourg et des hameaux de la commune, nous vous demandons de bien vouloir
adapter votre vitesse pour le confort et la sécurité de tous. Des panneaux d'interdiction ou
d'avertissement ont pu être installés. Des contrôles de gendarmerie ne sont pas à exclure dans les mois
qui viennent.



Aucune commune n’est laissée sur le côté, de la plus petite à la plus grande. D’ailleurs, 84% des communes
déclarent que sans l’aide du Département leurs projets n’auraient pas pu voir le jour. Par nos échanges et nos
visites de terrains, nous sommes à l’écoute de vos préoccupations et nous faisons notre maximum pour trouver
des solutions pérennes et adaptées. 

Maires, agriculteurs, viticulteurs, artisans, entreprises, associations, nous restons plus que jamais disponibles et
proches de vous qui êtes les véritables acteurs de notre territoire. Par des subventions allouées lors des
commissions permanentes nous veillons et veillerons à accompagner les projets qui apporterons une plus-value
humaine, économique, sociale et environnementale sur votre commune. 

A Bard, c’est au total 57 000 € qui ont été alloués dans le cadre des solidarités territoriales pour l’année 2022.  Soit
7 000 € pour la réalisation de travaux d’une salle d’évolution dans l’école communale et 50 000 € pour
l’aménagement de l’espace public du bourg.
Nous n’oublions pas nos associations qui font un travail remarquable et qui sont indispensables à la vie d’une
commune. 

Enfin, comme tout au long de cette année, en 2023, nous aurons le plaisir de vous rencontrer lors de bons
moments festifs et conviviaux toujours très attendus par les habitants et nous-même. 

Soyez en sûr, en 2023, ensemble, nous continuerons à agir dans l’intérêt du canton!

Sincèrement, 

Nous vous souhaitons une très belle année 2023 à toutes et à tous !

Annick BRUNEL                                                                                                                          JEAN-YVES BONNEFOY
Conseillère Départementale                                                                                           Conseiller Départemental

 Aides aux associations en 2021/2022 :

depArtement

                        Chères Bardoises, Chers Bardois, 

Bientôt 2023…Tout d’abord, nous souhaitons vous remercier chaleureusement pour
votre confiance qui est sans nul doute la condition primordiale pour que nous, élus de
terrain, puissions vous aider. 
Par ce média, nous en profitons pour rappeler que le Département de la Loire est le
premier partenaire des communes. Il s’engage, via la mise en place de dispositifs
d’aides, à participer à l’aménagement, le dynamisme et l'attractivité.

du territoire. Outre l’aide aux communes, les compétences du Département sont multiples : accompagnent de la
population de la naissance à la fin de vie, solidarités humaines, collèges, réseau routier départemental. Nous
agissons au plus près, de façon concrète pour l’amélioration de votre quotidien. 

20



Élue référente :
Emilie GASCARD
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ACTION SOCIALE

26

En 2022, cause covid, le repas a été décalé au 9 avril midi à la salle polyvalente. 52 aînés ont répondu présents
pour cette journée festive accueillis par une dizaine de bénévoles. Jean Roch Marchand, traiteur d'Essertines-en-
Chatelneuf, a élaboré le repas. Les desserts ont été réalisés par les membres du CCAS et du Comité des fêtes de
Bard.

 

Comité Consultatif Action Sociale : 

35 personnes, dont une quinzaine
de bardoises et bardois ont ainsi
pu se rappeler quelques règles du
code de la route, et se mettre à
jour en prenant connaissance des
nouvelles obligations qui
n'existaient pas lorsqu'elles
avaient passé le permis.
D'autres animations de ce type
pourraient avoir lieu en 2023.

Stage de conduite pour les Séniors :

  Alain Richoud et sa
binôme Mathilde Royet
ont animé la journée en
musique accordéon et
chant. Léa Roiron les a

accompagnés à
l’accordéon un petit

moment.

Le repas de 2023 se tiendra le samedi 28 janvier à la salle polyvalente.

RAPPEL : Conformément aux consignes de l'Etat concernant la COVID 19, la municipalité se mobilise auprès des
personnes vulnérables et leur propose une inscription sur le REGISTRE COMMUNAL DES PERSONNES
VULNÉRABLES afin d'apporter secours et soutien. 
L'inscription est FACULTATIVE et basée sur le VOLONTARIAT, elle peut être faite par la personne elle-même ou
par un tiers. 
Ce registre est utilisé en cas de risques exceptionnels : épidémies, confinements, canicules, tempêtes, chutes de
neige, inondations... pour porter une attention particulière aux personnes inscrites. 
Les destinataires des données sont le maire, le secrétaire de mairie, ainsi qu'à sa demande le préfet.

 Registre communal des personnes vulnérables

Si vous vous sentez concerné(e) par ce registre pour vous même ou pour un proche, vous pouvez retirer un
questionnaire à la mairie ou le télécharger sur le site de la commune : www.bard.fr

Cette année, avec les communes d’Ecotay l’Olme et Verrières en Forez, une
demi-journée a été organisée le 25 novembre pour un stage de remise à
niveau sur la conduite pour les séniors.



Élue référente :
Patricia CHAUVE

Élue référente :
Patricia CHAUVE

Dans la Loire en 2021, un trentaine de
destructions de nids de frelons asiatiques
avait été déclarées et en 2022 ce sont 146
nids ! Des études dans les départements
voisins ont montré une progression du
nombre de nids de l’ordre de x3 chaque
année.

Le groupe whatsapp* « fan d’abeilles »
permet à nos apiculteurs d’échanger
régulièrement sur leurs activités, leurs
constats ainsi les alertes, les solutions, les
conseils de chacun bénéficient à l’ensemble
du groupe. Merci en particulier à Thierry
pour toutes les initiatives et pour toute la «
technique » et l’accompagnement qu’il
apporte au groupe, et merci également à
tout le groupe pour ce partage de
connaissance et de savoir faire, c’est 
 précieux notamment quand on commence
dans le domaine. 

• WhatsApp est une application pour les téléphones mobiles qui fournit un système de messagerie
instantanée

fans d'abeilles

vergers partagés

22

Cette année, la sècheresse a largement pénalisé les activités du groupe « vergers
partagés ». 
Nous avions bouturé des cassis et groseilles, planté des framboisiers, semé une zone
de jachère fleurie, rajouté 2 cerisiers griottes... mais rien n'a pris à cause de la
sècheresse. Nous avons également perdu nos 2 poiriers.

Il n’y a pas que dans notre verger que les arbres ont souffert …il
semblerait que le tilleul de l’école ne soit pas en grande forme.
C’est pourquoi, un nouvel arbre va être planté dans la cour de
l’école. Il faudra du temps et de la patience pour le laisser grandir
une belle mission confiée à nos petits bardois.

Cette année, ce n’est pas la météo qui a pénalisé nos abeilles : ce sont les frelons asiatiques. En effet,  nos
apiculteurs déplorent la perte de nombreuses colonies attaquées par les frelons asiatiques.  A Vinols ils ont même
pris possession de la ruche ! 

Le groupe est aussi un moyen de
demander un coup de main
occasionnel, ou encore de se
remonter le moral quand la
réussite n’est pas au rendez-vous: 
 « Quand je me regarde, je me
désole; quand je me compare, je me
console » se plaisait à dire Daniel
Johnson, premier ministre du
Québec dans les années 1960, 

Mais nos petites abeilles sont courageuses, sous le soleil du
11 novembre, elles ramèneraient encore du pollen !

En 2022 le groupe s’est réuni au perron pour un apéritif
dinatoire le mercredi 11 mai. 
De nouveaux membres ont rejoint le groupe Bienvenu
Hugo le dernier en date.

Tous ces efforts ruinés par le manque d’eau nous amènent à  nous adapter. Nous avons
d'ores et déjà replanté lors de la journée bénévolat du 26 novembre.  Pour 2023, nous
souhaiterions pouvoir collecter les eaux de pluie du toit de l’école. L’idée de nous former
à la taille des arbres est toujours d’actualité.



STATION MéTéOROLOGIQUE

Avons-nous franchi un nouveau cap face au réchauffement climatique ? On a de quoi se poser la question suite aux
événements météo complètement hors normes durant 2022. Nous venons de connaître à la fois l’année la plus
chaude jamais mesurée et également la plus sèche depuis au moins 75 ans (début des relevés à Verrières).
L’anticyclone ne semble plus vouloir quitter nos contrées.

La pluie n’est pas décidée à venir, le trimestre mars-avril-mai cumule
seulement 72mm. Un puissant flux de sud occasionne des vents
tempétueux le 15/03 (106 km/h de maxi) et charge l’atmosphère de
poussières sahariennes. Le 1er avril est taquin avec des conditions
hivernales comme nous n’en avions pas eu les mois précédents. Il
tombe 5cm de neige et le vent est glacial (ressenti mini de -10 à -13).
Fait plutôt inhabituel, ma station enregistre deux journées
consécutives sans dégel les 2 et 3.  Le mois de mai prend également de
l’avance sur le calendrier : sa moyenne se situe près de 4°C au-dessus
des normales saisonnières. Les sols deviennent exceptionnellement
secs pour la période. Certaines journées approchent les 30°C et il ne
fait pas moins de 19°C la nuit du 19 au 20/05.

Juin permet une trêve sur le front de la sécheresse, en revanche la chaleur s’accentue encore. L’Hexagone subit la
canicule la plus précoce de son histoire. À Bard il fait jusqu’à 35,4°C le 18 (record pour juin). Juillet 2022 est
historiquement sec et très chaud. Une seconde vague de chaleur s’installe sur le pays du 12 au 25/07.  L’ouest connaît
une véritable fournaise et doit faire face à de nombreux incendies. Chez nous on tangente à nouveau 35°C. Je
dénombre 17 jours ≥ 27°C.  Il est le mois le plus aride qu’est jamais connue notre commune (1 mm), il détrône à
présent mars 1953 et ses 1,2 mm.  Le soleil brille sans partage. Il tombe seulement des gouttes les 20 et 22/07. Avec
ces conditions, la sécheresse revient sur le devant de la scène. À l’échelle de la France on surpasse l’épisode de 1976.
On ne voit pas d’amélioration début août, bien au contraire… Une autre canicule nous concerne (9 jours > 29°C). Un
petit orage éclate le 5/08, il est bien insuffisant pour combler l’évapotranspiration galopante. Les nappes phréatiques
sont au plus bas, les cours d’eau également, la végétation dessèche. Pour la première fois le Cotayet ne coule plus, et
ce jusqu’à hauteur du pont de la Molle. Il faut attendre le 14/08 pour souffler un peu. Les averses orageuses daignent
enfin tomber et certaines journées nous offrent un peu de fraicheur.

Bilan de l’année (de décembre 2021 à novembre 2022)
Les Grangères, 810 mètres d'altitude

Ludovic 
ROBERT

Bulletin communal BARD - 2022   I        23

Septembre connaît une pluviométrie excédentaire, il est le seul en 2022. Les prairies reverdissent mais les sols ont
encore grandement besoin d’eau. On pensait l’été terminé, mais non. Octobre 2022 s’octroie la 1ère place des plus
chauds en France. La moyenne mensuelle relevée à Bard correspond à celle de Nîmes habituellement, soit 5,3°C au-
dessus de la norme 1991-2020 ! Pour changer, le 28/10 je valide un nouveau record de chaleur mensuelle, et ce à
quelques jours de la Toussaint (28,4°C). La minimale de la nuit suivante ne descend pas sous 20°C, chose presque
impensable ! Novembre se fait tout en douceur. Les précipitations restent faibles et le déficit pluviométrique depuis le
début de l’année atteint un niveau sans précédent pour notre secteur (-46% sur 10 mois)… Croisons les doigts pour des
pluies abondantes avant le printemps 2023 !

- 75 jours avec gelée sous abri           
- 112 jours de pluie (≥ 1 mm)
- 116 jours avec brouillard                  
- 47 jours avec chutes de neige 
- 58 jours avec vent fort (raf. ≥
58 km/h)                                           
- 24 jours avec neige au sol

 

Retrouvez le site internet de la
station à cette adresse :

www.meteobard.fr

Après un mois de décembre 2021 humide
(fort heureusement), la Saint-Sylvestre et
le jour de l’an sont incroyablement doux et
donnent le ton pour la suite. Deux records
de plus hautes températures mensuelles
tombent : 18,6°C le 31/12 et 19,5°C le
01/01. L’hiver est particulièrement court et
peu marqué. Malgré tout, les gelées sont
fréquentes en janvier sous le
rayonnement nocturne (24 jours). Février
bascule déjà au printemps, la neige est
absente et le soleil très généreux. 

Retour sur l'année 2021 en
quelques chiffres



Et c’est notre chère capitale qui a vu débarquer une vingtaine de joyeux bardois, pour le voyage
des 9-11ans, le mercredi 13 juillet ! Les dédales de couloirs et escaliers du métro parisien n’ont pas
eu raison de l’endurance des jeunes jambes. Street Art au quartier de Belleville, croisière sur la
Seine, feu d’artifice du 14 juillet et citée des sciences sont autant de souvenirs que nos petites
blondes garderont en tête. Le château de Versailles venant clore ces trois jours bien remplis.

Une petite dizaine d’enfants de 6 à 8 ans sont partis à
l’aventure sur le Puy de Dôme. Une chasse aux trésors
ensoleillée autour du temple de Mercure et la descente
du célèbre volcan leur ont ,notamment permis de
prendre quelques couleurs ! Un repos bien mérité les a
amenés, le lendemain, au parc de Vulcania où les
différentes animations ont comblé tout le monde.

MJC LOISIRS AU VILLAGE Présidence 
collégiale

Par manque d’inscrits, le voyage des ados n’a pas eu lieu. Mais ce n’est que partie remise puisque l’an prochain,
lors de la première semaine des vacances de Pâques, ce seront certainement les paysages de l’ile de beauté qui
serviront de cadre à la flânerie des ados motivés !

J-Michel Payant

Cet été quatre projets de voyages et sortie pour les enfants ont été proposés aux jeunes de Bard et ses environs.
Avant de vous les présenter, la MJC tient à remercier tous les accompagnateurs qui ont permis la

réalisation de ces projets.

Séjours été  2022 - Voyage Enfants 

Le 8 juillet à 9h tapante 10 enfants se sont retrouvés à la salle du perron.
La matinée consacrée à la fabrication de roses des sables et des brochettes chocolats- chamallo a été entrecoupée
par des jeux extérieurs. Après le pique nique, petit temps de repos. M.Ange avec sa guitare a accompagné ce
temps calme. L'après midi visite de la ferme pédagogique de Craintilleux. Les enfants ont nourri les animaux et
joué avec les hamsters qui eux jouaient à cache cache. En fin d'après midi, tous les enfants ont fait du poney pour
une petite ballade. Les enfants sont rentrés chez eux avec leur réalisation en chocolat.     

Jo Vernet
Puy de Dôme - 11 juillet

Paris - 13 juillet

Voyage ados

La MJC  ne pâtit pas de son choix de gouvernance collégiale ! Les idées fusent et les activités se multiplient.

Journée découverte - 11 juillet

Les actions pour financer les
voyages, et le bénévolat 

 permettent de pratiquer des
tarifs moindres.  Des soirées

détente TAROT apportent leur
pierre à l' édifice grâce au snack

et à la buvette.
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Le club a démarré l'année le 6 janvier autour de la galette avec tirage des rois
et reines. Et le 3 mars, dégustation des bugnes ! Après les parties de cartes et
autres jeux, bien sûr. C'est le jeudi après- midi, tous les 15 jours, salle du
perron.
Le voyage de juin n'a pu avoir lieu, le COVID ayant freiné la motivation.

Mais le 7 juillet, le pique-nique au Moulin des Massons a réuni 14 adhérents
et 28 invités, pour repas, visite, chants , danses au son de l'accordéon. Belle
journée très appréciée !
Et dès octobre, le rythme est repris avec 15 personnes fidèles à ce
moment convivial.

Noëlle Clavelloux

Voici une nouvelle activité à la MJC Loisirs au village ! En octobre 2022 a eu lieu
le premier atelier d’art floral encadré par Mme Bellion, fleuriste
professionnelle. Chaque participante a pu créer une composition « Centre de
table », et accueillir les nombreux conseils dispensés. Ce fut un moment
d’évasion et de création partagé dans la bonne humeur !

 Amélie Bonthoux

MJC LOISIRS AU VILLAGE
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La soirée Poésie a eu lieu le 21 janvier à la salle
des fêtes de Bard.

Elle nous a permis d’entendre des poèmes écrits
et dits par Andrée Folléas en alternance avec
des chansons françaises interprétées par Robert
Decourtie qui faisaient écho aux poèmes.

Ce fût une soirée très agrèable et riche de « jolis
mots » et « belles tournures » 
Elle a été appréciée par un public
malheureusement peu nombreux. 

Soirée Poésie

Art Floral

Jeudis récréatifs



Régulièrement un petit groupe
de courageux coureurs à pied
mais aussi à VTT s’est donné
rendez-vous les dimanches
matins pour fouler et
découvrir les chemins de la
commune et de ses alentours,
avec notre guide Bénédicte. 
 Malgré les dénivelés bardois
pas toujours faciles, la bonne
ambiance était toujours
présente.

J-Michel Payant

Notre activité a continué avec
son rythme de deux après-
midi par mois et un dimanche
par mois, sur les chemins de
Bard et d'ailleurs.

La présence de neige nous a permis
plusieurs sorties raquettes sur nos

beaux plateaux.

Reprise de la gym en septembre 2021 avec 18
participantes, de nouvelles recrues sont venues étoffer le
groupe. Nous alternons les séances  : une semaine
d'ateliers par groupe de 2 ou 3 participantes et une
semaine en séance plénière avec des enchainements
variés. Aux beaux jours c'est avec grand plaisir que nous
prenons place sur le city-stade pour effectuer notre
séance hebdomadaire. Une petite randonnée est venue
clore cette belle année et nous ouvrir l'appétit pour un
repas partagé. Un grand merci à Marion qui assure
l'animation de l'activité GYM.

MJC LOISIRS AU VILLAGE
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Section "Marche" 

Notre week-end annuel s'est
déroulé à Vassieu en Vercors
les 5,6 et 7 juin avec le beau
temps, de magnifiques
paysages et une super
ambiance pour 14 d'entre nous.

La reprise en septembre s'est faite avec le
même rythme pour 20 adhérents dont 18

licenciés à la Fédération Française de la
Randonnée Pédestre.

 

Tout personne aimant marcher est la
bienvenue !!

Run & Bike Gym

Nous accueillons cette année 2022-2023, 20 participantes !
Amélie Bonthoux

C'est le mardi des semaines paires à la salle des fêtes, que 15 inscrites très motivées pratiquent le qi gong sous
la houlette de Joelle Meunier Peycelon, très appréciée.
Grâce au climat propice, quelques cours ont eu lieu sur le terrain de sport, dans un cadre très adapté à cette
pratique.

Qi gong

Avant l'été, c'était l'heure du partage des spécialités culinaires , en toute
convivialité, avec quelques nouveaux venus découvrir ce sport en vue de la
prochaine saison... qui a redémarré dès septembre.

Toujours les mardis semaines paires de 20h à 21h30 à la salle
des fêtes. Toujours avec notre professeur Joelle Meunier
Peycelon. Le groupe s'est étoffé : 19 adhérents. La gratuité de
la salle nous permet de pratiquer un tarif attractif.

Joelle Fortunier



Manon Dufour de la pâtisserie « La Gavote » à
Chalmazel a coaché 7 enfants autour des œufs
de Pâques et leur déco ; et 9 adultes pour de
jolis et délicieux motifs en pâte à sucre chocolat
lait et blanc. Et Noël oblige, 16 adultes et enfants
ont réalisé des sapins et truffes dans un climat
très détendu !

Le 21 et 22 matin les enfants ont réalisé diverses créations basées
sur Mr Carnaval.  Le 22 après midi, tous les Bardois étaient conviés
à fêter CARNAVAL. Mr Carnaval a été brulé afin de fêter la fin de
l’hiver, du froid, des temps difficiles et l’arrivée de la chaleur et des
couleurs printanières. Les bugnes et la boisson étaient offertes à
tous par la MJC.
Rendez-vous l’année prochaine les 13 et 14 février 2023.

Emilie Gascard

Ateliers ChocolatChanter , Rythmer, Écouter, 8 enfants,
un vendredi sur 2, se retrouvent
autour de Françoise pour cet atelier..
Les parents sont invités à ce moment
chaleureux.
Grands et petits partagent le plaisir
à chanter ensemble.

Jo Vernet 

Carnaval 21 et 22 février 2022 au Perron

MJC LOISIRS AU VILLAGE

Chant

L'atelier poterie s'est développé cette année. Sœurs,
amies, mère et fils ce sont initiés à cette activité. En
groupe ou seul, les créations ont été très diverses :
décoration intérieure, plats, planches apéritifs, pichets,
décoration extérieure, théière... Seul un petit
irréductible, Louis, est revenu se perfectionner en
confectionnant notamment de jolis boites.

Marion Mariac

Poterie 

Chloé a animé 2 séances de hip hop pour des enfants âgés de 6 à 12 ans
pendant les vacances de Toussaint
10 enfants, au total, ont participé et ont appris quelques figures .
A la fin de chaque séance, une petite chorégraphie devant les parents,a donné
un aperçu de leurs talents.

Jo Vernet 
 

Hip Hop

Cécile Clavelloux
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 Les vainqueurs sont :
- parcours expert : 
MARE Marie-Line et GUIBERT Augustin
- parcours découverte : 
PAROIS Maude et TARIT Thomas
- parcours initiation : 
VIRISSEL Laurie et FORGE Pierre-
Anthony

Suite à la réussite du premier jeu 100 %
Bardois, sur le Trésor des Templiers,
l’équipe a préparé une nouvelle intrigue,
une nouvelle histoire sur le thème du
cabinet des curiosités, afin de satisfaire les
nombreux gamers.
Le 8 et 9 octobre 2022, 69 personnes,
enfants et adultes, sont venus découvrir
dans la salle du Perron, ce nouveau
scénario et ses nouveaux décors, toujours
dans une ambiance détendue et joyeuse.

Le rallye-trail de La Bardoise s'est déroulé le dimanche 6
novembre. Un temps magnifique a accueilli les quelques 130
coureurs venus de tout le département et des départements
voisins. Cette année, les parcours proposés par David Palay
recouvraient l'ensemble de la commune (de Vinols à Bois
Palais en passant par le pic de Bard). Un parcours expert de
25km avec un dénivelé de 850m a fait souffrir un bon
nombre de concurrents. Le parcours découverte de 13km
avec un dénivelé de 470m était tout de même très technique.
Et enfin le parcours initiation, nouveau cette année, d'une
distance de 6km a permis à certains sportifs de découvrir
notre course .
Un bon nombre de bénévoles dynamiques, joviaux et
motivés se sont affairés pour que cette manifestation se
déroule dans les meilleures conditions. Et c'est dans une
ambiance conviviale que s'est déroulée la remise des
récompenses.

La Bardoise 6ème édition

Cette année la commune a récompensé les 1ers
coureurs Bardois et Bardoises de chaque course.
Une vingtaine d'enfants se sont pris au jeu sur le
parcours enfants. Peut-être de futurs traileurs?!
A l'année prochaine !

Marion Mariac 

Escape Game
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Pour les retardataires, rassurez-vous d’autres dates sont déjà programmées.
Nous vous donnons donc rendez-vous les 04 et 05 février prochains.

Alors soyez curieux et venez jouer !
Damien Grange

 1ers coureurs Bardois et Bardoises 

MJC LOISIRS AU VILLAGE



ASSOCIATION DES PARENTS D'élèves

Décembre : Janvier:

Avril

Mai

Juillet

Buvette du concert Lo Radzouka
Vente de sapins de Noël

La soirée des enfants  (Spectacle "Otto, autobiographie d'un ours en
peluche" , suivi d'une boom) s'est déroulé à cette période (annulé en
décembre pour raison sanitaire). Les enfants ont répondu présents et ont
pu profiter de faire la fête ensemble.

Organisation d'un vide-grenier et snack-buvette à Bard. Même si les
vendeurs étaient peu nombreux, les nombreux visiteurs et le beau temps ont
permis de garder le souvenir d'une bonne ambiance tout au long de la
journée.

Les recettes des diverses manifestations de l'APE ont permis de financer divers matériels, outils, jeux pour les
élèves : trottinettes, cabane en bois, jeux pédagogiques, tablettes tactiles, un nouveau cycle vélo pour la classe
des grands.
Le projet des maîtresses de la Classe découverte prévu depuis deux ans a pour le plus grand bonheur de tous
pu se faire en cette fin d'année scolaire.
Tous les élèves de l'école ont pu se rendre à Bully, pour échanger autour du Moyen-Âge. Au programme de ce
séjour : Atelier maquettes de châteaux forts, fabrication de blasons, repas médiéval, visite de St Jean St Maurice
et de sa Tour. Les enfants gardent de superbes souvenirs de tous ces moments et activités partagés ensemble.
L'APE s'adresse à l'ensemble des familles de l'école car il y a toujours besoin de bénévoles, de nouvelles idées et
également d'aide pour les diverses actions au cours de l'année, sans manquer de dire que les réunions et les
manifestations sont source de bons moments entre les familles présentes.

Très bonne fin d'année à tous!

Présidente : 
Marion

CHANTELAUZE
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Les diverses manifestations de l'APE ont permis à nos jeunes élèves bardois ainsi que leur
famille de se retrouver à diverses reprises l'année dernière, pour profiter ensemble, mais
aussi être à la rencontre d'autres personnes: 

A eu lieu une marche de nuit. La neige n'était pas présente cette année
mais les enfants ont pu monter gaiement jusqu'au Pic de Bard et ensuite
se réchauffer ensemble autour d'un bon repas partagé au Perron.

Novembre: 

Vente de galettes et cidres

 Vente de plants

Juin

Fête de la musique : en comité restreint dû au mauvais temps cette année,
mais l'ambiance était présente avec les groupes The Maze et Muddy Mood. 

Vente de photos de classe 

Barbecue de fin d'année. Ce rituel marque la fin de l'école et ouvre les portes des grandes vacances, en disant
aussi au-revoir au Cm2 qui poursuivront leur route au collège... Ce repas partagé est toujours un moment très
agréable pour tous .
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Avec une vision un peu plus sereine concernant le covid 19 , le Comité des Fêtes a pu après deux ans d’attente
réorganiser la fête programmée en 2020.
C’est avec joie et une affluence record que cette fête s’est déroulée sous le signe de la « FERIA » le week-end du
29,30 et 31 juillet 2022.

COMITé DES FÊTES Président : 
Karim FAURE

Lors de l’Assemblée Générale qui a eu lieu le
dimanche 6 février 2022, le Comité des Fêtes s’est
bien renforcé avec de nouvelles recrues et porte
son nombre d’adhérents aujourd’hui à 50. Grâce à
la motivation et l’implication de l’ensemble des
bénévoles nous avons pu réaliser de belles
manifestations cette année.

RDV le dimanche 5 février 2023

Le repas des Aînés réalisé conjointement avec la
commune le 28 avril, a permis à nos seniors de se
retrouver à la salle des fêtes autour d’un repas animé
musicalement.
L’ensemble des convives a apprécié cette journée et a
pu se régaler notamment des 26 gâteaux cuisinés pour
eux par une partie des membres du Comité des Fêtes.

L’organisation d’une telle fête est toujours complexe, le Comité des Fêtes engage d’importants moyens pour la
réaliser (financier, matériels) mais aussi beaucoup de responsabilités et de temps que ce soit le jour des
manifestations mais aussi dans les préparatifs.
Si aujourd’hui la fête patronale est possible c’est grâce aux membres bénévoles du Comité qui fournissent un
travail sans se ménager et à la municipalité qui nous accorde sa confiance.
Malgré la complexité et les difficultés, c’est avec un immense plaisir que l’on organise cette fête car l’ambiance est
toujours bonne et au rendez-vous. Les nombreux sourires et retours positifs des participants nous récompensent
et nous poussent à recommencer.
Pour l’année 2023 le Comité des Fêtes est déjà au travail pour vous proposer une nouvelle fête, qui pourrait bien
être à l’image de notre emblème…

Nous vous donnons donc rendez-vous les 28,29 et 30 juillet 2023.

Le dimanche 31 juillet aura été marqué par le retour de la manade Vincent Lopez avec ses cavaliers et ses
taureaux qui ont de nouveau enflammé le terrain du Perron avec des démonstrations et jeux camarguais ainsi
que les abrivados dans le bourg du village. Lors de cette journée, 310 paellas à midi et 382 soupes aux choux
le soir ont régalé les convives.
Le bal musette avec Patricia et Albert Gatte a clôturé cette belle journée.

Assemblée Générale : Repas des Aînés :

Fête patronale 2022 :

La fête a débuté dès le vendredi 29 Juillet soir avec un
cinétoile organisé par la MJC.

Le samedi 30 juillet après-midi, c’est 140 doublettes
qui se sont disputées à la pétanque. Fort de notre
succès, nous avons été contraint de refuser des joueurs
par manque de place et nous nous en excusons encore.
Le soir le groupe « Alcaline » nous a proposé un concert
suivi ensuite d’un bal.
Cette soirée aura été un fort succès avec une très grande
affluence et toujours une bonne ambiance. (Petit bémol
de cette soirée : perte de 1000 gobelets réutilisables à
l’effigie de notre association.)

Marché des producteurs :
Le dimanche 18 septembre a eu lieu le premier marché
des producteurs organisé par le Comité. Voir pages 5



CLASSARDS  

AJBL 

Président : 
Fanny PALLAY

Co-Présidents : 
Benoit DECELLE et
Pierre GOURBIERE
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Tradition oblige, depuis de nombreuses années, les 14 classards des
communes de Bard et Lérigneux nés en 2004 et 2005 ont fait le tour de
la commune, la semaine précédent la fête patronale afin de vendre des
brioches et de redécouvrir notre beau village. Nous avons été accueillis
avec convivialité et générosité dans les maisons et nous vous en
remercions sincèrement. Avec les bénéfices, nous partirons quelques
jours en voyage. 
En espérant que les futurs classards pourront passer une aussi belle
classe que celle que nous avons réalisée cette année !

Bonne fêtes de fin d’année à tous.

Durant cette année 2022, l’AJBL a réuni une nouvelle fois les villages de de Bard et Lérigneux en proposant
différents évènements :
Tout d’abord le vendredi 6 mai avec un concert organisé dans la salle des fêtes de Bard en partenariat avec la mairie. *voir
encart ci-dessous
L’association a également réalisé un barbecue le 15 juillet à Lérigneux avec les membres du comité des fêtes pour bien
débuter ce weekend de festif !

Sur le plan moral et financier, l’AJBL se porte au mieux et est heureuse de pouvoir compter sur les 40 membres de
l’association ainsi que de nos deux beaux villages !
Nous remercions les habitants, les mairies de Bard et Lérigneux ainsi que les différentes associations pour leur
investissement.

Nous vous retrouverons très bientôt pour de nouveaux évènements festifs !

Concernant le Bureau, celui-ci a un peu changé : lors
de l’assemblée générale qui a eu lieu en début
d’année.      

Pierre Gourbière a été élu co-président avec Benoit Decelle. Amélie Pallay prend la place de secrétaire, Alicia Blanc
et Maxence Fayolle gardent leur poste de trésorière et responsable technique.

Pour débuter la soirée, Laurène et Léa, accordéonistes amatrices
locales, ont accompagné Gregory, musicien professionnel dans le
groupe Wazoo
Celui-ci a ensuite pris le relais avec 4 amis Lyonnais. Ce groupe,
composé pour l'occasion, a fait swinguer le public venu nombreux
durant 2 bonnes heures.
Grâce au matériel de Ludo, la soirée a pu se poursuivre tard dans
la nuit, dans une ambiance comme on les aime.

Le vendredi 6 mai 2022 a eu lieu une belle soirée festive, en trois
temps :

Pour finir, l’AJBL a organisé un
concert avec DJ Matafan qui s’est
déroulé le 29 octobre à Bard.
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VE VINAU 
Président : 

Gilles BREUIL

la traverse
Présidente : 
Jacqueline 

FARIA

Nous avons retrouvé le chemin des planches et le plaisir de jouer la comédie. Deux
nouvelles recrue ont intégré la troupe , Michelle olivier et Patrice Forte. Pour une
première participation dans notre nouveau spectacle c’est une réussite, chacun ayant
parfaitement tenu son rôle. 

Nous avons joué cinq fois en octobre à Bard dont une au profit du CCAS. A partir de Novembre nous partirons
pour une tournée intercommunale qui nous mènera à Saint Germain Laval, Salvizinet et Marsac en Livradois pour
finir à Trézioux. Nous jouerons 17 fois jusqu’en mars prochain. 

Ce nouveau spectacle que nous
avons joué en avant première à la
salle polyvalente a pour titre «
l’express 70100 ». Cette comédie
dont l’action se déroule dans un train
est signée par Jérome Vuitenez. La
mise en scène est toujours assurée
par Jacqueline Faria.

Les acteurs de la
troupe souhaitent
une bonne année

2023 à tous.

L'année 2022 a de nouveau retrouvé ses marques en particulier le dépôt
de pain.
Néanmoins, malgré une évidente augmentation des résidences à Vinols,
notre activité ne progresse plus et ne se renouvelle pas.
Ve-Vinau appelle à l'aide pour l'année 2023.
Notre assemblée générale se tiendra le 24 février 2023 à 18h30 au
perron afin de définir les actions futures.
Cependant l'année 20022 se finira comme d'habitude par une note
festive avec l'arrivée du père noël le 8 décembre au chalet.



Paroisse Sainte Claire Sainte Thérèse en Forez
La paroisse regroupe 28 communes pour 31 clochers, de St Paul d’Uzore au nord, à Marols au sud, de  Précieux à
l’est à St Bonnet le Courreau à l’ouest. Et bien sûr notre commune  en fait partie.
 

Trois prêtres accompagnés de Don Martin, curé de la paroisse et par une équipe souriante, accueillante et priante
ont le souci de la vie paroissiale. Tout au long de l’année nous vous proposons de nous rejoindre pour des temps
de rencontre, de marche, de jeux, de prière... Nous vous retrouvons dans chaque étape importante de votre vie :
- pour les sacrements  (baptême,  confirmation, mariage, sacrement des malades)
- pour avancer dans la foi : éveil à la Foi (jusqu’à 7 ans), caté (enfants du CE2 au CM2) aumônerie pour les plus
grands, mardi de la foi, et autres temps forts ponctuels pour les adultes.
-  ou pour les moments difficiles (visite des malades, à domicile,  en milieu hospitalier ou en EPHAD) 
- et aussi pour vivre sa foi la vie quotidienne (fraternités locales, mouvements chrétiens…)
L’amour de Jésus est offert à tous.
Chaque weekend, 6 messes fixes sont proposées : 
- le samedi à 18h30 à Champdieu 
- le dimanche à 8h au monastère, à 9h à St Romain-le-Puy, à 10h30 à Soleymieux, Lérigneux et Notre Dame. 
Complété le samedi par une messe mobile : le 2ème samedi du mois à Savigneux, adaptée aux personnes
sourdes ou malentendantes.

Les horaires de messe sont à retrouver  en ligne sur le site https://messes.info ou sur le blog paroissial
https://steclairesethereseenforez.fr/. Ils sont  aussi affichés à l’église avec les contacts utiles pour toute
démarche religieuse (demande de sacrement, funérailles, visite de malades ou personnes isolées,… )
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la fnaca
Président : 

Roger 
CLAVELLOUX

Paroisse 

Les membres de la FNACA se sont retrouvés lors des
commémorations du 19 mars, 8 mai et 11 novembre, toujours
fidèles au poste pour ces moments importants de recueillement et
de souvenir.
Nous avons également pu nous retrouver pour le traditionnel pique
nique le mercredi 10 août au Perron. 
Nous nous réunissons également dans cette même salle tout les
premiers mardis du mois pour jouer aux cartes.
Nous avons également fait notre AG le vendredi 11 novembre, après
les commémorations et un repas à Conol.

ACCUEIL à la cure Notre
Dame, du lundi au
samedi de 9h à 12h
(hors juillet août), 
6 rue Loÿs Papon à

Montbrison

tél :  04 77 96 12 90 ;  courriel : paroisse.sainteclairesaintetherese@diocese-saintetienne.fr   



Président : 
Dominique

CHALENCON
chasse communale de bard

BREVET DE CHASSE SUR CHEVREUIL DU 19 ET 20 FEVRIER 2022

Le club du beagle en collaboration avec la chasse de Bard et
d’Ecotay a organisé, une nouvelle fois, un brevet de chasse sur
chevreuil.
Nous avons bénéficié d’un temps agréable pour la pratique de la
chasse. Les 8 meutes engagées ont toutes répondues présentes.
Tous les bénévoles de nos deux communes ont œuvré à la
réussite de cette manifestation, que ce soit pour
l’accompagnement à pied des concurrents, pour la conduite des 4
juges, pour l’intendance (160 repas sur les deux journées)

La remise des prix du samedi avec les
concurrents, les juges, les organisateurs,

les invités

Toutes les meutes ont lancé un ou plusieurs chevreuils que ce soit sur Bard ou sur Ecotay ce qui prouve la bonne
santé de cette population. Nous avons observé de très belles prestations des différentes meutes. 
Nous avons pu échanger avec les différents équipages en provenance de différentes régions. Vous avez peut être
vu le drapeau breton flotté à Bard avec l’équipage de Jean Pierre Leguilcher des Côtes d’Armor.
Un grand merci à nos sponsors qui nous ont permis une organisation sereine.
Nous avons pris date pour relancer cette manifestation en 2024.

Local de chasse
Depuis de nombreuses années, nous nous
retrouvons avant et après les battues au Chambon
(près du Crozet), dans un local de chasse.
Cependant, M NEEL qui nous mettait à disposition
ce local (en nous l'en remercions vivement !!!) va le
récupérer en 2023.
Nous sommes donc à la recherche d'un lieu
(grange avec eau/électricité, petite maisonnette
terrain viabilisé où nous pourrions mettre un
algéco...) pour la saison 2023/2024. Quelques
pistes sont à l'étude, si vous avez connaissance de
quelque chose, n'hésitez pas à nous en faire part :
chassedebard@gmail.com
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CUma "route 44"

GROUPEMENT DES SYLVICULTEURS 

La forêt représente 37% du territoire - 48 688 hectares
97% de forêts privées, seulement 3% de forêts
publiques - 16 500 propriétaires  - 2,9 hectares en
moyenne
Filière bois : 443 entreprises – 1515 emplois
Une forêt privée très morcelée : 90% ont moins de 4
hectares 
Seul 40% de l’accroissement annuel (bois produit par
la forêt en un an) est récolté

LE SAVIEZ-VOUS ?
Sur le territoire Loire Forez Agglomération :

Des sorties terrain (en forêt, dans des
entreprises, etc), des voyages

Quatre C.U.M.A. (Coopérative  d’Utilisation du Matériel Agricole) sont actives sur les communes de Verrières, Bard,
Lérigneux, Roche et la rive droite du Vizézy pour Essertines. Toutes ces CUMA ont été créées dans les années 80,
on dénombrait alors une vingtaine d’élevages de vaches laitières par commune. Pour trois d’entre elles, la Mazote,
la Vidrezonne et la Trézaillette, il a été décidé de les regrouper, la Cuma de Roche gardera son autonomie. Trente
exploitations agricoles sont utilisatrices. Ce regroupement optimisera certaines charges telles la comptabilité et les
assurances.

Propriétaire de parcelles forestières, petites ou grandes, connaisseur ou novice, à l’heure où la forêt est au
cœur des enjeux sociétaux, environnementaux et économiques, vous êtes soucieux de mieux la connaître et
de la valoriser durablement. Le Groupement des Sylviculteurs du Haut-Montbrisonnais peut vous
accompagner. Association créée en 1985 et regroupant 300 propriétaires forestiers du Haut-Montbrisonnais, le
Groupement vous apporte : 

Un seul conseil d’administration au lieu de trois permettra plus de réactivité pour les
prises de décisions. 
Avec une gamme de quarante matériels qui va du travail du sol (déchaumeur, herses
rotatives…) à la récolte des fourrages (faucheuses, remorques…) en passant par le
semis ou encore l’épandage des effluents (tonnes à lisier, épandeurs à fumier)
espérons que cette nouvelle Cuma contribuera au maintien d’une agriculture
dynamique et durable sur notre secteur.
La plupart de nos fermes étant située à moins de 10 minutes de tracteur de la voie
départementale n°44, c’est tout naturellement que les adhérents ont nommé leur
nouvelle coopérative « CUMA Route 44 ».
De la croix de pierre sur la bordure sud de Verrières à la Marèche sur les hauteurs de
Roche cette route est un réel trait d’union entre nos villages.

 Marc Meunier

Le lien vers les acteurs de la forêt privée : le
syndicat des propriétaires privés forestiers
Fransylva, les experts forestiers, coopératives
forestières, exploitants forestiers, scieurs,
pépiniéristes, la Direction Départementale
des Territoires...

L'assurance responsabilité civile pour vos parcelles boisées

L'abonnement à 2 revues forestières (Parlons forêt en Auvergne Rhône-Alpes, Forêts privées de la Loire) et,
avec l’appui du CRPF, Centre Régional de la Propriété Forestière, établissement public en charge du
développement de la gestion durable des forêts privées : 

Des conseils qualifiés, des échanges de bonnes
pratiques, de bons plans et de réflexions

Des formations (cycle d’initiation à la gestion
forestière, cycles de perfectionnement)
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Groupement des Sylviculteurs
du Haut Montbrisonnais - 
6 Bd Carnot - 42600 Montbrison

gshm42600@gmail.com 
ADHESION : à partir de 22 € /an* 

*tarif 2022

 

Président : 
Pierre DAMAS




